COMMUNIQUE DE PRESSE - 4 octobre 2016

Lancement de la publication "Solidarité Genève-Sud" - 7ème édition

En matière de solidarité internationale, Genève progresse mais doit maintenir ses efforts

Quinze après l'adoption de la loi sur le financement de la solidarité internationale à Genève, la Fédération genevoise de coopération prend le pouls de la solidarité internationale du Canton. Elle présente dans une importante étude statistique un panorama détaillé de ce que font les collectivités et met en avant les champions 2015 de la solidarité internationale. Elle affirme avec cette publication son rôle d'observatoire de la solidarité internationale du Canton. L'étude montre que 14 communes atteignent ou dépassent l'objectif du 0,7% fixé dans le cadre de la loi. La FGC salue cette évolution positive mais rappelle que beaucoup de chemin reste encore à faire, notamment pour le Canton qui arrive loin de la cible.



Des chiffres qui parlent

En 2015, le total des contributions allouées à la solidarité internationale par les collectivités publiques du Canton de Genève s'élève à environ 29.9 millions de francs suisses, soit une augmentation de 16.4% par rapport à l'année 2010, où il s'élevait à 25.7 millions de francs suisses. S'il est vrai que les collectivités publiques genevoises en font plus que tous les autres cantons, il ne faut pas oublier que cela est cohérent avec le rôle international de Genève qui héberge 98% de organisations internationales installées en Suisse. Genève est bien consciente du rôle qu'elle joue au niveau international, raison pour laquelle elle s'est dotée d'une loi sur le financement de la solidarité internationale qui fixe une cible de 0,7% des dépenses de fonctionnement de l'Etat. Depuis 2013 la constitution genevoise y a consacré un article, ainsi qu'un second sur la coopération entre les collectivités publiques et le secteur associatif.

Parmi les 45 collectivités qui ont répondu à l'étude, 14 ont alloué à la solidarité internationale 0.7% ou plus du total de leurs dépenses de fonctionnement en 2015. Il s'agit par ordre décroissant de Russin, Bardonnex, Presinge, Cartigny, Carouge, Vandoeuvres, Puplinge, Planles-Ouates, Céligny, Meyrin, Laconnex, Onex, Bellevue, Chêne-Bougeries.

Il est également important de noter que 9 collectivités se situent entre 0.6 et 0.7%.

1'321 subventions ont été versées à 387 entités pour l'année 2015.

C'est le Burkina Faso qui a reçu le plus grand montant avec CHF 950'423.--, soit 3.17% des contributions. Le Népal figure également parmi les plus grands bénéficiaires, en raison du séisme récent.

"Derrière les chiffres et les thèmes relevés se profilent autant de réalisations concrètes, efficaces, positives, fruits de la coopération entre les collectivités publiques genevoises, la société civile genevoise et ses partenaires au Sud, et qui changent la vie de très nombreuses personnes. "

René Longet, Président de la FGC.



EMBARGO JUSQU'AU MARDI 4 OCTOBRE 2016 - 10H

Dans cette étude, il a été demandé, pour la première fois, aux collectivités publiques du Canton de Genève de considérer leurs actions à travers le prisme des Objectifs du développement durable, le cadre universel pour le suivi de mise en œuvre du *Programme de développement durable à l'horizon 2030 adopté à l'ONU en 2015.* 27 communes ont joué le jeu et renseigné les données en inscrivant les projets et actions soutenus dans un ou plusieurs des 17 objectifs. D'ailleurs pour les collectivités publiques le lien est de plus en plus clairement fait entre engagement pour le développement durable ici et engagement pour le développement durable du Sud.

Le format ePUB: innovation et cohérence

La FGC publie l'étude Solidarité Genève Sud tous les 5 ans depuis 1985. Dynamique, interactive, connectée et évolutive, c'est sous ce format universel, utilisable sur tous les supports (normes W3C et ePUB) que la 7e édition se déclinera sur tablettes, smartphones et ordinateurs. Sa mise à jour en sera facilitée et la diffusion rapide et sans frais, avec un impact bien moindre sur l'environnement. Graphiques interactifs, vidéos, galeries d'images: autant d'améliorations qui donnent sa dimension innovante à cette publication.

Quelques clics permettront d'analyser les statistiques depuis 1985, offrant la possibilité de comparer et suivre l'évolution sur les 30 dernières années. Sur les chiffres 2015, de nombreuses possibilités de recherche et de croisement des données (par collectivité, par domaine d'action, par pays, par association) permettent une analyse fine et précise. Agir pour la transparence et pour l'information du public est depuis toujours un des objectifs auquel souscrit la FGC.

"Le fait d'avoir un rapport exclusif et privilégié avec la Fédération elle-même nous garantit d'avoir toujours des projets venant d'institutions qui sont au sommet de leur possibilité et de pouvoir constamment dynamiser le système. Cette structure, qui fête aujourd'hui son demi-siècle, est une organisation qui a du sens et qui a été une source d'inspiration dans notre canton".

François LONGCHAMP, Président du Conseil d'Etat

Pour plus d'information:

Maribel RODRIGUEZ, Secrétaire générale - 022 908 02 80 / maribel.rodriguez@fgc.ch

Yanik MARGUERAT, Chargé de communication - 022 908 02 81 / 077 208 62 67 / yanik.marguerat@fgc.ch

Pour consulter ou télécharger la publication: http://www.fgc.ch

Ne manquez pas la table ronde que organisée avec l'IHEID le 4 octobre à 18h30: Les inégalités sont-elles une fatalité? Solutions proposées par la société civile à l'Institut de hautes études internationales et du développement, auditorium Ivan Pictet, Maison de la paix - Information sur notre site www.fgc.ch